

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO, 5

Ejemplar local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Ejemplar grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre.—Un número 10 céntims., atrasado 50.

AÑO XXXI

JUEVES 9 DE AGOSTO 1888

NÚM. 9.575

ALERTAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeliones que sean, desapareciendo usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja, 14 reales; ide de la media para niños 8 reales. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Único punto de venta
FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26.
100-6

CALENDARIO CATOLICO de Murcia para 1889.

Habiendo recibido en el año que transcurre muchas quejas de los habituales lectores de este útil libro, por haber interrumpido su publicación, hemos decidido reanudarla para el próximo año de 1889: al efecto estamos disponiendo una numerosa edición que empezará á imprimirse á fines del próximo Setiembre.

Los que desean adquirir ejemplares por mayor con grandes rebajas, para la venta, y los comerciantes que deseen tiradas especiales para regalar á sus parroquianos, harán los pedidos antes de fin de Setiembre.

Para las páginas de la cubierta se admiten anuncios á precios económicos, atendida la numerosa circulación de este libro por todo el obispado y antiguo reino de Murcia.

Se replica del compañerismo de nuestros colegas, que conocen ya la utilidad de este calendario, ÚNICO que se hace arreglado al meridiano de Murcia, con ortos y ocasos y demás noticias astronómicas oficiales, y con un santoral murciano ajustado en todo á este obispado, se sirvan reproducir este anuncio y hacer la recomendación que crean oportuna.

Los pedidos al editor y redactor del Calendario, D. Rafael Almazán y Martín, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, envía su descripción gratis á quien la desee. Dirigirse al Sr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid. 104-29

GRAGEAS SAEZ

recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota militar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales. Venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona. 11

COOPERATIVA DE EMPLEADOS

En este establecimiento se acaba de recibir una superior remesa de quesos de bola, esperando otra de salchichón de Vich.

Ofrecemos también á precios ventajosísimos, por querer saldar, los géneros siguientes:

Pasa racimal Málaga, los 400 gramos, 60 céntims de peseta.
Conserva de membrillo, los 400 gramos, 40 céntims.

Galletas corrientes, los 400 gramos, 50 céntims.

Thé negro, los 400 gramos 2 pesetas.
Arroz, los 400 gramos, 15 céntims.

Habichuela corta: los 400 gramos, 15 céntims.

Avellana fina redonda, los 400 gramos, 30 céntims.

Aceitunas Reina, los 400 gramos, 40 céntims.

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO.)

El carbón que se expende en este acreditado establecimiento es de la mas superior y se lleva á domicilio á los precios siguientes:
Carbón de encina, por arrobas sueltas, á 6 rs. una.

El mismo por quintales á 22 rs. uno,
De pino limpio, á 5 rs. arbuha.

El mismo por jabones, á 18 rs. quintal.
Leña de herrera, á 2 rs. arbuha.

Se reciben avisos:
Cooperativa de Empleados, en el Plano.
Santa Isabel, 8, almacen de ultramarinos.
San Nicolás, 25, tienda de id.
Ceballos, 10, id. id.
Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda.
Pza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades.

LA PAZ DE MURCIA

«Lea esto «El Criterio»: «Estádua.—Han llegado á Cuevas las piezas de excelente mármol blanco con que se ha de erigir el monumento dedicado al héroe de la caridad, don José María Muñoz, en la plaza de la Constitución.»

Esa estatua es hermana de la que aquí tenemos, de la que está levantada en Orihuela y de otras.

Esta madrugada hemos observado que todos los faroles de petróleo de la puerta Nueva estaban ardiendo, y no le elogiamos, pues el estar encendidos es hijo de que la dotación de petróleo es

suficiente para ello, pero si nos merece una grave censura para los que cuiden del resto del alumbrado, porque dándose la misma cantidad para todas las lucas, nos extraña que las demás se apaguen antes y algunas desde las primeras horas de la noche. Sirva de aviso al señor Alcalde.

La misión de la prensa, es señalar todos los vicios que corren al cuerpo social, dando siempre á cada uno lo suyo.

Allí donde se vea un abuso, debe condensarse: allí donde se vea correr una lágrima, debe enjugarse, tranquilizando al que la vierte, si es que la arranca una mala pasión. Pero si partiendo de informes equivocados, se hiciesen apreciaciones erróneas, debe la prensa, rectificarlas, sin otra excitación que la de su propia conciencia, declinando toda responsabilidad, en el que hubiere abusado de su buena fé.

Sabemos que el que en una vecina ciudad lleva un apellido que merece todos nuestros respetos, se halla hoy en una situación desesperada, pues quiere pagar á sus acreedores, tiene, según él, con qué y no puede, por causas que solo él pudiera expresar, para no incurrir en ninguna equivocación que hiciese necesaria su rectificación.

Dice «El Criterio» que en vista de que el año pasado no dio la luz eléctrica el resultado que se esperaba, se ha decidido hacer una nueva instalación de luces de gas, con mas profusión de lo que hasta aquí se ha hecho.

Las dos filas de faroles del centro del paseo, estarán aumentadas con una serie de arcos de columna en columna, todos ellos con elegantes bombas esmeriladas. Como á nuestro colega, nos parece que el resultado de este alumbrado ha de ser del agrado del público, puesto que además de hacer muy bien á la vista, inundará de clarísima luz el concurrido paseo y así estuvo en proyecto en años atrás cuando un ex-concejal empezó á introducir las reformas que ahora cada año parecen pocas.

Nuestro querido paisano Sr. Padilla se propone coadyuvar á las fiestas de feria tomando parte en una función, cuyos productos se destinarán á la creación de tres pensiones, una de canto, otra de composición musical y otra de pintura. Lo aplaudimos.

Dice hoy «El Diario»: «Hemos recibido el primer número de «La Enciclopedia» que se ha empezado á publicar en la imprenta de LA PAZ. Está bien impreso y su texto es ameno y útil. Puede ser la base de una revista local, literaria y científica.»

«Agradecemos el elogio en la parte que nos toca, y por la de la modesta revista añadimos que sus propósitos son los que expresa nuestro colega.»

Nos encarga la administración de «La Enciclopedia» avisarnos á los que no la hayan recibido y quieran suscribirse, dirijan su pedido á la calle de Zoco, núm. 5.

«El Noticiero» se habrá convencido de que «accesorio» es la que nosotros entendemos y no lo que nos explicó, cuando no ha replicado, y sin embargo sigue aplicando ese adjetivo diariamente á la casa número 2 de la calle de San Patricio.

El programa del castillo que mañana noche se quemará en la calle de Saavedra Fajardo, es el siguiente:
Será anunciado: 1.º por nueve docenas de cohetes avisadores, con marquetas de luces de colores y petardos; 2.º nueve roncadores rusos de juego chino y entre ellos uno de para caídas, acompañados de tres bombas de lluvia de oro y marquetas japonesas.

El árbol de fuegos empezará en su fachada con el globo volador.

- 2.º Tres soles refulgentes con lluvia de oro.
 - 3.º Tres dalias de variados colores.
 - 4.º El correo chino, con lluvia de oro y lanzas de color.
 - 5.º La diosa acaracolada con lanzas de color y lluvia de oro.
 - 6.º Dos coronas variadas con lanzas de color y lluvia de oro.
 - 7.º Tres ruedas con lluvia de oro figurando la fuente otomana.
 - 8.º Dará fin en la fachada con lluvia de colores y el trueno escupido.
- Esperamos se luzca el pirotécnico José León.

Carta de Paris:

Agosto 6.
Continuamos en pleno período de manifestaciones, y reuniones socialistas. La huelga, contra lo que nosotros presentamos, lejos de haber sufrido disminución, va aumentando cada dia en importancia, y todo hace presumir ahora que la cosa adquirirá grandísima trascendencia, si no viene uno de esos

acontecimientos imprevistos que se presentan con frecuencia en poblaciones de tantos recursos como Paris á precipitar de una manera favorable y pacífica el desenlace.

Ayer domingo, los blanquistas habían organizado en la célebre sala Favié (rue Beilleville)—célebre por ser ordinariamente el punto de cita de todas las agitaciones socialistas—una gran reunión, cuyo producto estaba destinado en provecho de los trabajadores en huelga.

Pues bien: esa reunión, á la que asistimos para satisfacer insaciable curiosidad de cronistas, terminó brusco y casi sin ser empezada, por un incidente tan doloroso como imprevisto; pronunciando un discurso Mr. Emilio Eudes, general que fué de la Commune cayó instantáneamente muerto á consecuencia de la ruptura de un aneurisma.

La reunión estaba citada para las tres; pero á las dos y media la sala Favié estaba ya completamente llena.

A las tres y diez minutos, todavía no se había constituido la presidencia; lo cual dió motivo á una cierta impaciencia de la parte del público. No había para menos, puesto que la atmósfera que se respiraba era pesadísima y el calor que hacía sofocante. En el fondo, agitábase confusamente la silueta de los que iban entrando retrasados, y á medida que cada recién venido penetraba en la sala, oíase de un tono acompasado el sacramental:—«Para los huelguistas ¡ciudadanos!» y luego la caída de una moneda en una bandeja de metal.

A las tres y veinte un hombre se decidió al fin á subir al estrado para pedir que la reunión propugna la elección de presidente.

¡Villant!—¡Eudes!—¡Chauviére! exclamaban cien voces á la vez.

Propúese al ciudadano Eudes; los que lo aceptan para presidente que levanten la mano.

Todas las manos se levantan.

«El ciudadano Eudes queda nombrado presidente por unanimidad; le invito, pues, á que venga á tomar posesión de su cargo.»

Eudes se presenta, y á su vista una inmensa aclamación parte de todos los puntos de la sala: «¡Viva la Commune!»—«¡Y viva la huelga! ciudadanos», exclama entonces Eudes con una voz tonante.

Al poco rato quedaba elegido por el mismo sistema de aclamación el resto de la mesa. Eudes se levanta, y sin que su voz experimente el mas ligero temblor, pronuncia las palabras siguientes:

«Ciudadanos: A falta de todo otro argumento ¡sabéis por qué la causa de los huelguistas es justa y debe ser sagrada á nuestros ojos... Ved quienes los defiende y quienes los atacan. A medida que la simpatía de los pobres aumenta á su favor, ved como se agranda en proporción equivalente el odio de los ricos contra esos párias de la tierra del trabajo.»

«Vosotros los veis, á esos ricos y esos reaccionarios, invitando al Gobierno á que tome contra los huelguistas medidas de un rigor que recuerda los tiempos mas funestos del imperio.»

«Y el Gobierno, como veis, no titubea en este punto. Ya lo habeis visto estos dias manos á la obra, sobrepujan de casi todas las reacciones precedentes.»

«Vergüenza á los ricos... vergüenza á los consejeros municipales que han traicionado la causa del pueblo para pasarse á la burguesía.»

La palabra *burguesía* no pudo ser concluida. Como si por detrás hubiese recibido un violento golpe, el orador se dejó caer pesadamente por delante, doblando el cuerpo, de faz contra la mesa, las manos crispadas retorciéndose en movimientos convulsivos y nerviosos, y extrujando el tapete que cubría lo largo de la tribuna.

Es imposible describir el estupor que se apoderó de toda la asamblea en vista de tan imprevisto accidente. Inmediatamente subieron á la tribuna varios de los concurrentes y amigos de Eudes, entre ellos el médico y diputado señor Susini, quien dispuso la traslación del cuerpo inanimado del orador socialista á un anexo al edificio, á fin de intentar, con la renovación del aire y las fricciones que dispuso se le hicieran, volverle á la vida.

Pero todos los esfuerzos fueron inútiles. Eudes había realmente muerto como herido por un rayo. La noticia fué revelada al fin á la reunión, y no hubo mas remedio que aceptarla en toda su verdad terrible y desconsoladora. Hubo en la sala durante un momento una explosión de dolor inencontrable. Muchos semblantes se llenaron de lágrimas, y nosotros mismos, al considerar como había muerto en el campo del honor, es decir, en medio de la lucha por sus

ideas—que respetamos—ese hombre enérgico que tantas veces había hecho temblar en su asiento á los hombres del imperio, que le condenaron á muerte, y mas tarde al Gobierno republicano de Versalles, contra el cual se había batido heroicamente en las calles de Paris como general de la Commune, nosotros mismos—decíamos—hubimos de sentiros hondamente conmovidos, y nos retiramos de la reunión pensosamente impresionados, no sin haber antes contemplado por última vez el cadáver de ese revolucionario contumaz, fallecido tan trágicamente á lo mejor de su edad (44 años) y cuando la patria—que estimaba con verdadero fanatismo—podía esperar de él todavía, en determinadas circunstancias, grandes y desinteresados servicios.

La muerte del ex general Eudes, uno de los discípulos mas devotos y mas valiosos de Blanqui, ha llenado de consternación y desconsuelo á la fracción del partido socialista que sigue las doctrinas del viejo revolucionario, *alma mater* de la Commune. Dificilmente podrá ser reemplazado en ese partido, en el cual representaba Eudes en la actualidad el papel mas importante. Añadamos, en honor á la verdad que Eudes, á pesar de las calumnias de que, como tantos otros, ha sido objeto y que amargaron no poco los últimos dias de su agitada existencia, ha muerto pobre y honrado, no dejando á su familia mas que las últimas migajas de una fortuna que ha ido desapareciendo poco á poco roída por las necesidades de la política y mermada por los impulsos de un alma grande y generosa dispuesta siempre en favor de los desgraciados y de los menesterosos.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo y jefe don José Gómez-Díez va á abandonarnos por un poco tiempo, con motivo de su viaje al extranjero.

Dice «El Diario»: «Una de las novedades que se introducirán en la próxima feria, será la de formar arcos de luces de gas en toda la verja de la Gloria. También se dice que se instalará una fuente en el sitio que ocupó el pasado año la máquina de la luz eléctrica.»

Todavía no ha habido ninguno que nos quiera dar la etimología de la palabra «cab fuelles» tal como aquí se entiende y no la define el Diccionario.

Esta noche y mañana, según nuestras noticias, iluminarán sus casas muchos vecinos de la parroquia de San Lorenzo y mañana adornarán sus balcones.

Recomendamos á los representantes de minas el deber en que están de satisfacer dentro del mes corriente el impuesto sobre canon de superficie, pues de no verificarlo se les expedirá el apremio correspondiente con arreglo á instrucción.

Por real orden de primero del actual y conforme con otra de que no hace mucho dimos cuenta, se ha resuelto una consulta elevada por nuestro Gobernador, relativa á la elección de Tenientes de Alcalde de Mazarrón, en el sentido de que, siendo necesaria la votación de la mayoría absoluta de los concejales para los nombramientos de Tenientes de Alcalde, y no habiéndose hecho así en la de que se trata, procede que en todas las sesiones se vuelva á efectuar la votación hasta conseguir dicha mayoría absoluta; desempeñando interinamente estos cargos los concejales elegidos por mayor número de votos.

Copiamos de «El Noticiero»: «Pasadas las elecciones, se hará la traslación de nuestro Gobernador. Así nos lo dicen de Madrid.»

En la mañana de hoy ha regresado de su expedición á Paris, nuestro querido «relado».

En el restaurant del Comercio obsequió anoche á varios de sus amigos nuestro estimado vecino D. José María Cardona, con una abundante cena.

Nuestro amigo y muy antiguo suscriptor D. Pedro Gómez Esbrý salió ayer para su casa veraniega de San Javier.

Se ha concedido un mes de prórroga para posesionarse de su cargo á la señora D.ª Josefa López Belmonte, nombrada administradora de loterías de primera clase, para la administración número 2 de esta capital.

Nuestro paisano D. Joaquín Saurín, Interventor vista que era de la Aduana de la Guardia, ha sido ascendido por antigüedad á la categoría inmediata y nombrado para la del Puerto de la Selva.

Por el Juzgado de San Juan se llama á la persona que en la mañana del 4 de Junio último fueron ocupados por los carabineros en el Puente de esta ciudad unas alforjas que contenian cartuchos metálicos de fusil.

Se halla vacante la plaza de médico titular del segundo distrito de Molina, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso en término de quince dias, contados desde el día de ayer.

La banda de la Misericordia no tocará en la feria próxima de esta ciudad, pues está ajustada para la feria de Caudete que se celebrará en los dias 7, 8 y 9 de Setiembre.

En la próxima fiesta de Santa Clara, predicará en la iglesia del Real Convento, de que es titular la gloriosa fundadora, el padre Flores, por la mañana, y D. Francisco Diaz Roher, por la tarde.

Han salido para Barcelona, el profesor del Instituto provincial Sr. D. Tomás Museros y nuestro amigo D. José Cañuela.

Parece que nuestro amigo el ingeniero agrónomo Sr. Sanjuán, que fué á la Exposición de Barcelona por encargo de la Junta provincial para instalar todos los objetos y productos que todos los expositores de esta provincia han remitido á dicha Exposición, piensa publicar una pequeña memoria comprensiva de toda su gestión en la ciudad andalú y de los datos y antecedentes que ha tomado en aquella Exposición y estime convenientes y aplicables á las necesidades de esta provincia.

Estamos conformes con las siguientes líneas de «El Noticiero»:

«Si no se quiere que suceda en la Catedral de Murcia lo que ha ocurrido en el magnífico templo de Sevilla, deben atenderse las indicaciones que ha hecho la prensa murciana en varias ocasiones sobre el deterioramiento que sufre la histórica capilla del Marqués de los Vélez. Según nuestras noticias el cambio ha hecho algunas gestiones cerca de los patronos de tan artística capilla, que no sabemos aun el resultado que habrán dado.»

La Tabacalera de Filipinas ha concedido á la hija del ilustre murciano D. Lope Gisbert, un donativo de 40,000 duros, como demostración de afecto hacia la memoria del que en vida fué gerente de dicha empresa.

Esto demuestra el celo y la honradez del Sr. Gisbert, y honra mas el donativo por lo que significa que por lo que vale.

A la edad de 88 años ha fallecido en Mula el cura propio de la Fuensanta de Lorea D. Francisco Tomás Pantoja, decano de los párrocos de esta diócesis. Dios haya dado su gloria al venerable anciano.

El procurador general de las misiones de Ultramar ha participado al Sr. Gobernador civil de la provincia el ingreso en dicha orden de Onofre Gallego y Francisco Bacquero, naturales de Alguazas, y Salvador Hellín del Javali-nuevo, para los efectos de la ley de reclutamiento y reemplazo.

A pesar de la afluencia de forasteros que con motivo de las pasadas fiestas ha habido en Cartagena, no ha ocurrido ninguna riña de consecuencias sangrientas.

Los profesores de medicina y cirugía de esta ciudad D. Pedro Cuartero y don Emilio Sánchez Garcia han solicitado de la Comisión provincial se les dé la plaza de médico de Beneficencia que ha quedado vacante por fallecimiento de D. José Montalvo.

Se ha recibido ya todo el material necesario para la instalación de la red telefónica. Anteayer se empezó á colocar el hilo de la Diputación provincial. Hasta la fecha hay tendidos unos 50 hilos telefónicos y faltan unos 20. En la semana próxima empezará á funcionar toda la red.

Hemos recibido el último número de «La Controversia», interesante revista decenal, religiosa, científica y política, continuación de «La Lectura Católica», que con tanto éxito se publicaba en Madrid. He aquí el sumario de las materias que dicho número contiene:

Del origen y objeto de la sociedad civil, por W. Streepeau.—Carta enciclica de S. S. á los Obispos de Irlanda.—Lecturas católicas. Vida de los siete fundadores de la orden Servita: vi y último. San Alejo Falconieri. El catolicismo en el Sudán. Idem en el Japon.—En qué difiere esencialmente el hombre de los animales, por Juan d'Estienne.—Etnografía. Las minas de rubies en Birmania. La astronomía en el Africa central. Los Maories. El gran Ghaco, por L. D.—Bibliografía. Historia de las Universidades. Colegios y demás establecimientos de enseñanza en España, por D. Vicente de La Fuente. Catecismo cristiano de las escuelas y familias, y compendio de Historia Sagrada, por don Francisco Pareja de Alarcón.—Sección de noticias: Religiosas, científicas, bibliográficas, oficiales, políticas, etc.—Variadas. Cálculos curiosos. El milagro de las flechas.—Calendario religioso.

Véase la última página

Madrid 8 de Agosto 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Estado.—Proposición que el Gobierno hace, como mediador en las cuestiones pendientes entre los gobiernos de Italia y de Colombia con motivo de los sucesos del Cauca.

Presidencia.—Reales decretos referentes á los nombramientos de gobernadores que ya publicamos.

Gobernación.—Reales decretos nombrando secretario del Gobierno civil y oficial primero del ministerio á don Jacobo Sales y Rey.

—Real orden confirmando un acuerdo de la comisión provincial de Teruel, que declaró vacante el cargo de diputado provincial por el distrito de Albarracín (Teruel).

Fomento.—Real orden declarando desierta la traslación anunciada para proveer las cátedras de latín y castellano, vacantes en el Instituto de Jovellanos de Gijón, y disponiendo que se convoque para su provisión por concurso.

El crimen de la calle de Fuencarral.

El sumario instruido por el juez del Norte de Madrid con motivo del crimen cometido en la calle de Fuencarral, fué entregado ayer á las once y treinta y cinco minutos de la mañana al presidente de la Audiencia, después de 36 días de instrucción laboriosa y difícilísima.

Casi toda la noche permaneció constituido el juzgado con objeto de ultimar todos los detalles necesarios para la terminación del sumario.

Antes de dar el juzgado por concluido su cometido, ha dictado varios autos dejando sin efecto los de procesamiento de Evaristo Medero, Enrique Lossa, Avelino Gallego, Fernando Blanco y el vigilante señor Rico.

Con haber dejado de figurar como procesados en esta causa los que anteriormente indicamos, resulta que sólo se dirige la acción penal contra Higinia Balaguer, Dolores y María Avila, José Vázquez Varela y el señor Millán Astray, los cuales desde luego permanecerán sufriendo la prisión preventiva hasta el acto del juicio oral, en que, depurada la responsabilidad que en el delito corresponde á cada uno de los presuntos reos, se dictará el fallo que el tribunal estime justo.

Según noticias que tenemos por exactas, el proceso consta hasta ahora de 1399 folios y está dividido en tres trozos, de los cuales corresponden:

Al sumario, 1245 folios.

A los autos de prisión, 63.

A las cartas dirigidas por Varela á su madre, 58.

Y á cartas dirigidas por doña Luciana Boreino á Varela, 33.

El *Resumen* ha hecho la estadística de los declarantes y resulta que han prestado su testimonio 165 personas; 45 mujeres y 120 hombres.

El *Pais* lo hace de la instrucción:

«Diligencias de registro: Casa del crimen, 11 — Diversos sitios 23.

Careos, 22.

Reconocimientos en rueda: Con resultado, 7. — Sin él, 23.

Declaraciones, 253.

Exhortos librados, 13.

Testigos declarados impertinentes por medio de diligencia, 126.

El sumario consta de tres tomos de á 500 folios.»

Del sumario resulta lo siguiente contra los procesados:

LA CRIADA DE DOÑA LUCIANA.

Higinia Balaguer entró á servir en casa de doña Luciana con nombre supuesto. ¿Quién dió informes para que la admitiesen? En el sumario no consta. ¿Por consejo de quién fué á servir á la calle de Fuencarral? Higinia ha dicho que por consejo del señor Millán Astray. El sumario sigue confirmando lo que han dicho los periódicos. Higinia acusa del crimen á Vázquez Varela y dice haberle secundado por sugerencias del señor Millán Astray. Después del asesinato Varela dió á la criada un billete de 1.000 pesetas. Parece comprobado, según *El Imparcial*, que el cuchillo de la cocina coincide con la forma de las heridas que presentaba el cadáver. Sin embargo, el dictamen de los médicos que hicieron la autopsia, declara que las heridas son punzantes.

No sabemos si se habrá podido ó se podrá determinar la fuerza impulsiva que produjo esas heridas, si todas ofrecen los mismos caracteres, si parecen producidas por el mismo arma, etc., etc.

No se sabe si el móvil del crimen fué el robo ó cuál fué.

EL HIJO DE LA VÍCTIMA.

Varela salía de la Cárcel. Está probado con el testimonio de Valentina Monasterio y de los señores Pedrero, Rafo, Nieto, Menéndez y Díez.

¿Ha tomado parte en el crimen? Le acusa Higinia Balaguer, el señor Ramos declara haberle oído confesar que había matado á su madre. Aunque se dice que no hay más en el sumario, sí lo hay. Higinia ha declarado que cuando abrió la puerta á Varela el día 1.º de Julio, llevaba barba negra postiza. El subdirector de la Cárcel señor Díaz, ha declarado, y ayer copiamos su declaración, que ha sido por él confirmada, que el Varela que él vió antes del crimen en la celda núm. 104, llevaba barba negra.

DOLORES AVILA.

No se sabe nada. Se sospecha que pueda tener parte del dinero robado.

MARÍA AVILA.

Tuvo en su domicilio á Higinia en los días que precedieron á la entrada de ésta en casa de doña Luciana. El juzgado sólo la ha preguntado si sabe qué relaciones tenía su hermana con la Higinia, y dónde se guarda el dinero robado. Cuando el juez la tomó declaración por primera vez, parece que la dijo:

—Su hermana de usted me ha dicho que ha matado á una señora, con la Higinia.

Y María contestó:

—No puede ser.

EL EXDIRECTOR DE LA CÁRCEL

MODELO.

Se le acusa de haber dejado salir de la cárcel á Varela.

Le acusan Higinia y Ramos de estar complicado en el asesinato de doña Luciana.

EN LIBERTAD.

Ayer por la mañana fueron puestos en libertad los presos Rico, Lossa, Gallego, Medero y Blanco.

Rico queda á las resultas de un expediente administrativo.

Lossa, Gallego, Medero y Blanco, para solemnizar su libertad almorzaron juntos en el merendero de la Alegría.

Blanco estuvo anoche en nuestra redacción. Saldrá esta tarde para Infesto. Apenas, entristecida, indignaba oír lo que le ha ocurrido. Ya lo contaremos.

Medero, Lossa y Avelino Gallego pasaron el día juntos.

Recorrieron en coche las principales calles de Madrid.

Comieron en el café del Prado.

EL DEFENSOR DE VARELA.

Antes de salir de salir de Madrid el señor Díaz Valero, el procesado Varela le mandó recado para que fuera á verle, como así lo hizo el señor Díaz Valero.

En la conversación que Varela sostuvo con el joven letrado, el hijo de la víctima le pidió consejo sobre el nombramiento de abogado, á lo que el señor Díaz Valero le dijo que debía atenderse á los consejos de familia.

Varela entonces le manifestó que encargaría de su defensa al señor Lastres, diciendo al señor Díaz Valero que quería confiarle los asuntos de la testamentaria y así quedó convenido.

Después, el señor Lastres renunció defender á Varela, que á los pocos días volvió á estar incomunicado.

El señor Díaz Valero se ausentó de Madrid, y el domingo estuvieron en su casa para decir que le pusieran un telegrama de parte de Varela que éste quería encargarse de su defensa.

NOTICIAS GENERALES.

Un telegrama de Barcelona dirigido á un periódico de la mañana, anuncia la desaparición de una viuda, rica, de distinguida familia, emparentada con personas que ocupan elevada posición política. La viuda va acompañada de un *cronista*, que es un periodista muy conocido en aquella capital.

Escriben de Ciudad-Real que en el próximo otoño dará principio la construcción de un ferrocarril de vía ancha entre Manzanares y Otiel.

La Exposición de Barcelona contará desde este mes con un nuevo atractivo. Se va á establecer un tranvía circular, sistema Decauville, que unirá todos los palacios.

El gobernador de Tángier ha dado una orden terminante prohibiendo en aquel mercado la circulación de mon-

da española de cobre, en vista de que, siendo excesiva, circula en detrimento de la moneda marroquí.

Según los periódicos de Venecia, los festejos preparados en aquella ciudad en honor de los marineros de la escuadra española son extraordinarios.

Ha fallecido, á la edad de cincuenta y siete años, el *Murat americano*, general Sheridan, tan célebre desde la famosa guerra separatista.

Nos dicen de Málaga que es muy probable que el señor Cánovas del Castillo haga una excursión á aquella capital en el próximo mes de Octubre.

Se dice que la venida del señor Llauder á Madrid, obedeciendo, entre otras cosas, al propósito que tiene de fundar un periódico económico, órgano de los tradicionalistas adictos á don Carlos.

Han comenzado en Barcelona las sesiones del Congreso nacional Pedagógico.

La *Correspondencia* dice que se indica al señor Angolotti para reemplazar al señor Ruiz Gómez en la dirección de la Compañía arrendataria de tabacos.

Parece que el señor Martos ha decidido salir el viernes próximo para su expedición de verano, por Galicia.

En Muros, pequeña población de la Coruña, está llamando la atención la frecuencia con que se repiten los casos de epidemia variolosa.

Según nuestras noticias, el día 15 se inaugurará en Tarragona el alumbrado eléctrico.

Dice el *Diario de Zaragoza*: «El día 26, según se asegura, será preconizado obispo auxiliar del señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis, el ilustrado y dignísimo canónigo, tesorero de esta Metropolitana, don Mariano Supervía.»

En breve deberá llegar á Pontevedra con objeto de presidir los juegos florales que se han celebrar en aquella población, el ilustre dramaturgo don José de Echegaray.

Se está organizando en Cádiz un viaje de recreo á la Exposición de Barcelona.

Idénticos viajes se organizan en Mahón, Valencia y Málaga.

Si el señor Canalejas realiza su proyectado viaje á las provincias, se hospedará en Barcelona en casa de don Camilo Fabra.

Nos escriben de Tarrasa que durante las dos últimas semanas se ha notado mayor movimiento que de ordinario en las fábricas, á consecuencia de las visitas de gran número de comerciantes de provincias que han dejado sus pedidos para la próxima temporada.

Celebraremos que las ventas continúen en aquella industrial ciudad.

Refiere un periódico de la noche, que hace más de año y medio fué brutalmente atropellado por un carbonero establecido en los barrios bajos, una niña que tenía á la sazón doce años y medio. La madre de ésta parece que llegó á saberlo, pero guardó el secreto á su propio esposo.

Muerta ésta hace poco, una hermana de la que fué atropellada reveló el hecho al padre y éste lo puso en conocimiento del Juzgado, que principió desde luego á instruir las oportunas diligencias.

Hoy han salido de Madrid los correos de Cuba, Puerto Rico y Río de Oro.

En la reunión celebrada ayer por la Junta del Centro técnico de la Armada para tratar de la cuestión de los cruceros, se dió por terminada la lectura del dictamen de la ponencia.

Hoy ha comenzado el examen de las proposiciones presentadas, que son nueve, según nuestras noticias.

Hasta ahora no es cierto, como ha dicho un periódico, que haya sido rechazada ni admitida ninguna de ellas, pues no habiendo comenzado el examen, mal podía haber emitido juicio la junta acerca de lo que todavía no conoce.

En Valladolid se declaró el domingo un violento incendio en un almacén de

alcoholes, siendo pasto de las llamas gran parte de la casa donde aquél estaba situado.

Afortunadamente se acudió á tiempo de impedir que el fuego se propagara á un cuarto contiguo al almacén, donde había depositadas 20 pipas que contenían 150 cántaros de espíritu de vino, con lo cual se consiguió evitar muchas desgracias, que de otra suerte hubieran seguramente ocurrido.

El incendio quedó al fin dominado, no sin ocasionar pérdidas materiales de bastante consideración.

El coronel del tercer regimiento de artillería, acuartelado en Valencia, señor Aliz, ha dado una orden á sus subordinados reprimiendo la blasfemia, é imponiendo severas penas de arresto en calabozo á aquellos que la infrinjan.

En algunas comarcas de Ciudad-Real se ha perdido en su mayor parte la cosecha de añís, á causa de una enfermedad especial que ataca á la planta, y que era hasta ahora completamente desconocida.

La mayor parte de los empleados de la Cárcel Modelo que han sido trasladados, lo han sido al presidio de Ceuta.

Escriben de San Sebastián que este año es allí menor la colonia veraniega que en otros años, y que así ocurre en todas las Provincias Vascongadas. En cambio, se sabe que en Portugal es mayor que nunca y considerable en las provincias del Noroeste de España.

El arquitecto señor Ríos, encargado de la restauración de la catedral de León, ha llegado á Madrid con objeto de participar al ministro de Fomento las precauciones tomadas para evitar el hundimiento de un astil que podía comprometer gran parte del mismo templo.

Se ha concedido franquicia de correos á las administraciones subalternas.

El día 1.º del actual quedó alzada la veda para la caza de palomas, tórtolas y codornices en todo el reino, aun cuando solamente en aquellos predios en que se hayan levantado las cosechas.

El día 16 se inaugurará la caza general en diferentes provincias.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero, las siguientes noticias:

Belgrado 8.—El ministro de Negocios extranjeros de Serbia ha hecho notificar á la reina Natalia la decisión del Consistorio en la cuestión del divorcio.

Constantinopla 8.—La cuestión de Massauah tiene muy contrariado al gobierno del sultán que con este motivo se dispone á dirigir á las potencias una enérgica protesta.

París 8.—Se tiene por cierto que la cancillería alemana ha noticiado á los gobiernos de Italia y Austria el acuerdo adoptado entre Alemania y Rusia.

Viena 8.—Aumenta de día en día la tirantez de relaciones entre Francia é Italia, creyéndose que tales diferencias han de producir notables complicaciones en la política europea.

San Petersburgo 8.—Se dice que está acordado el matrimonio del príncipe heredero de Rusia, con la princesa Sofía, hija tercera del emperador Federico.

París 8.—Rotas las negociaciones para llegar á un acuerdo entre los patronos y los trabajadores, la huelga toma proporciones imponentes, los atentados se multiplican, los hechos en las calles crecen, y la alarma general cuando de tal modo que las tiendas se cierran y los trenes salen atestados de viajeros.

Berlín 8. Una de las islas del archipiélago de Marshall ha sido puesta oficialmente bajo el protectorado de Alemania.

El citado Archipiélago está próximo al de las islas Carolinas.

Tángier 8.—De orden del emperador, el gobernador de esta ciudad ha prohibido en este mercado la circulación de moneda de cobre española.

Viena 8.—Son muy grandes los perjuicios ocasionados por las inundaciones en Siberia y Bohemia.

Roma 8.—La misión confiada por el cardenal Schiaffino es la de asistir en su nombre á la inauguración en Mardesson de un convento.

Amiens 8.—Reina gran pánico con motivo de los excesos á que se han entregado los huelguistas y se espera la llegada de tropas.

Biarritz 8.—El señor Cánovas del Castillo no desautorizará el discurso que ha pronunciado en Málaga el señor Silvela, pero le escribirá expresándole la

sorpresa que le han causado sus declaraciones.

ÚLTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Aun cuando á la verdad no se había dado importancia alguna á la reunión de ministros que anoche se verificó y que en otro sitio va reseñada, no se creyó que fuese tan indiferente que no diera lugar á comentarios y rumores más ó menos apasionados respecto á las relaciones entre el Gobierno y los personajes disgustados con él.

Pero así es. A nadie le interesa lo que puedan pensar los ministros, de esas discrepancias, y no parece sino que se sabía de antemano que el citado Consejo iba á ser uno de tantos como pasan en medio de la indiferencia general.

De lo que se habla con alguna mayor animación es de la conferencia política que celebraron el domingo los señores duque de Tetuán y Romero Raledo.

Como estos personajes son realmente figuras de mucho relieve en el tablero de la política, nada tiene de extraño que las gentes anden bebiendo los vientos por saber ó por lo menos presumir si la inteligencia en que están ambos señores es de tal entidad que pueda servir de núcleo al cien veces intentado y jamás logrado tercer partido.

Las economías en el presupuesto es de lo único que se ocupa el Sr. Sagasta.

Es tal la preocupación del jefe del Gobierno en este particular, que se asegura que en cuanto ve á un ministro la primera salutación que le dirige es ésta: —¿Cuántas cesantías ha firmado usted ya?

Si esto es verdad nos explicamos el pánico que reina entre los infelices empleados que deben sus puestos á ministros anteriores, soñando á cada instante con el espectro de la economía que á su imaginación calenturienta debe aparecerse enjuta de carnes y con fisonomía esquelética.

En el exterior lo más notable es la agravación del problema búlgaro y las inquietudes que ha producido en Turquía é Italia la nota del ministro de Relaciones exteriores de Francia, M. Goblet, de que ya nos han anticipado alguna noticia en días anteriores nuestro activos corresponsales en el extranjero.

TELEGRAMAS.

París 7.—Los huelguistas han promovido gravísimos desórdenes en Amiens.

Anoche á las 9 numerosos grupos de huelguistas atacaron la fábrica de tejidos del señor Coquel.

Después de hacer grandes destrozos, se disponían á prender fuego á la fábrica cuando fueron avisados de que se acercaba un destacamento de tropa.

Entonces los huelguistas se dividieron en dos bandos, uno encargado de entretener á la tropa y otro de saquear y quemar la fábrica.

La guardia de caballería quiso avanzar, pero los huelguistas se lo impidieron por el momento, colocando enfrente de los caballos grandes fardos de terciopelo y otros géneros.

Algunos minutos después la casa Coquel fué completamente saqueada y el incendio de la fábrica tomaba incremento.

Los bomberos acudieron, enseguida, pero los huelguistas les impidieron que se acercasen, apedreándolos.

En este momento legaron los cazadores de caballería, y, sable en mano, dieron una carga á los amotinados.

Los gerdarmes cargaron á su vez, á pesar de la gran cantidad de piedras que les arrojaban los huelguistas.

Muchos caballos han resultado heridos.

La policía, acompañada por destacamentos de infantería, logró despejar á la calle á las nueve y media.

Los bomberos lograron apagar el incendio y las tropas siguen ocupando militarmente las inmediaciones.

Los destrozos causados por los huelguistas son de mucha consideración.

Reina grandísima agitación.

Se han hecho numerosas prisiones.

París 7.—Hoy han ocurrido algunas colisiones entre varios oficiales de peluquería y expendedores de refrescos.

La policía sofocó el tumulto deteniendo á varios alborotadores.

Continúa la agitación de los huelguistas en Amiens, habiéndose tomado varias medidas para evitar la repetición de excesos. Las tropas ocupan las fábricas. Las autoridades competentes han to-

mado medidas para reprimir enérgicamente toda tentativa de desorden.

El entierro del general comunista Eudes, se ha fijado para mañana por la mañana.

Londres 7.—Según datos estadísticos, durante el mes de Julio último, llegaron a Buenos Aires 56 vapores procedentes de Ultramar con 10.532 inmigrantes.

Los ingresos de aduanas durante el mismo mes, fueron de 2.607.000 duros en Buenos Aires y 559.900 duros en Rosario.

En el mismo periodo de tiempo llegaron a Montevideo 62 vapores con 968 inmigrantes.

Las mercancías desembarcadas fueron de 19.000 toneladas produciendo un ingreso en la aduana de 658.000 pesos.

Lisboa 7.—La prensa de esta capital manifiesta su satisfacción por la cordial y simpática acogida que han tenido los monarcas portugueses en España y Francia, y por las buenas noticias que se reciben de la salud del rey don Luis, único objeto de su viaje.

Paris 8.—Desde las primeras horas de la madrugada, la policía está tomando grandes medidas en prueba de los desórdenes que los huelguistas preparan para hoy.

Las tropas están preparadas en los cuarteles para salir a la calle al primer aviso.

La intranquilidad general sigue en aumento.

Se teme que se repitan las manifestaciones socialistas de ayer.

En las últimas horas de la noche anterior se han hecho bastantes prisiones.

A última hora los huelguistas recorrieron los boulevares de Rochechouart y Belleville, donde saquearon dos cafés.

Acudió presurosa la policía, trabando una pelea con los mozos de cervicerías, de la cual resultaron muchos heridos por ambas partes.

Los agentes de policía fueron reforzados, lográndose restablecer el orden y hacerse bastantes prisiones.

Numerosos agentes de policía han permanecido de retén en los boulevares y esta madrugada se han mandado nuevos refuerzos.

Con motivo del entierro del comunista Eudes se anunciaron ruidosas manifestaciones, temiéndose que estalle algún conflicto gravísimo.

Paris 8. (6.30 mañana).—En Amiens hubo anoche nuevas tentativas de desórdenes.

La policía las reprimió inmediatamente dando una carga a los amotinados, los cuales resistieron el ataque.

La policía recibió refuerzos y logró dispersar a los revoltosos, causándoles bastantes heridas.

Se hicieron unas cincuenta prisiones, en su mayoría de extranjeros, y el orden quedó completamente restablecido.

DE TODO UN POCO.

La fastuosidad rusa.—Uvas en prima vera.—Repique de campanas.

Una carta de San Petersburgo dice que la recepción del emperador Guillermo ha costado a la corte de Rusia más de cinco millones de francos. Jamás, en ninguna ocasión, se había mostrado en

Peterhof tanto esplendor. En la gran comida de gala verificada en el salón Pedro del gran Palacio, se desplegó una suntuosidad deslumbradora.

El banquete era de 270 cubiertos. El vasto salón estaba decorado magníficamente con colgaduras de plantas exóticas. Las mesas estaban colocadas en tres filas. La mesa Imperial, dispuesta en forma de herradura ocupaba el fondo a lo ancho. El servicio de esta mesa era de oro fino: el mantel estaba cubierto de una capa de rosas naturales interperadas con florecillas azules. A uno y otro lado de la mesa se alzaban dos grandes jarrones de oro, guarnecidos de rosas. Para esta ornamentación se habían empleado más de 5.000 rosas. Todo el servicio de la mesa Imperial era de oro macizo; el de las otras mesas de plata maciza.

Cuando después del banquete la corte y sus convidados salieron a la terraza del Palacio, se iluminó súbitamente el parque con millares de luces, y como no se había visto ningún preparativo, el efecto no pudo ser más sorprendente ni más encantador.

Un descubrimiento importante y que ha pasado casi desapercibido en el mundo científico, consiste en la conservación de la uva por el método de Mr. Rose Charreaux.

Hace muchos años que este hábil cultivador de Thomer poseía un secreto de conservación que no estaba garantido por ningún privilegio.

Exponía públicamente hermosas uvas arbillas en los meses de Marzo y Abril casi tan frescas como en el de Octubre.

Todo el mundo indagaba, preguntaba el secreto, pero Charreaux contestaba siempre: «Es propiedad mía y quiero utilizarla en mi provecho. Sin embargo, un día del último año di a conocer públicamente su famoso secreto.

Consiste en dejar las uvas en la parral hasta fines de Octubre y aún más tarde, cortarlas antes de las heladas, dejando fijo cada racimo a un trozo de sarmiento de la longitud de cinco a seis centímetros entre nudos, de los cuales tres ó cuatro deben quedar por encima y dos ó tres por bajo del racimo; el extremo superior se barniza con cera de injertar, para impedir la evaporación de los líquidos que se encuentran aun en el tejido fibroso.

Preparado de este modo, no resta más que introducir la extremidad inferior del sarmiento en una pequeña redoma llena de agua a la que se añade para impedir la putrefacción cinco gramos de carbón pulverizado. En este carbón consiste todo el secreto. Se tapa enseguida la botella con cera y la preparación está terminada.

En Gibraltor (Huelva) un padre misionero con el objeto de impedir la representación del drama Carlos II el Hechizado, ordenó que durante la función repicaran las campanas del templo inmediato al teatro, de manera que fuera imposible oír nada de lo que los actores dijeran, visto lo cual, y presumiendo la intención de este hecho, el pueblo se amotinó pretendiendo hacer disparos a la torre, si bien esto último fué evitado por el alcalde, que conferenció con el misio-

nero, aunque sin lograr convencer a éste de la inconveniencia de su conducta.

Parece que el pueblo ha pedido la repetición del drama para oírle sin repique de campanas.

Boletín comercial

Villarcayo (Búrgos).—Todavía no se puede apreciar el resultado de la cosecha, pues no se han trillado más que algunos yerros, que están regulares.

Los precios que han regido en este mercado son:

Trigo blanquillo a 40 reales fanega; id. rojo a 39; id. á laga a 38; id. común, a 38; centeno, a 26; cebada, a 20; yerros a 32; lentejas, a 60; alubias, a 76; avena, a 14; garbanzos superiores, a 160; id. regulares, a 120; id. medianos, a 100; habas, a 32; muelas, a 60; guisantes, a 86; harina de primera, a 15 rs. arroba; id. de segunda, a 13; id. de tercera, a 11.

Medina del Campo (Valladolid).—El mercado de granos reducido.

La tendencia de los precios firmes.

El mercado de ganado lanar unas 10.000 cabezas, habiéndose vendido 600 de ganado portugués y del país.

La cotización de este mercado es la siguiente:

Trigo nuevo de 37 1/2 a 37 3/4 rs. anega; idem añejo de 38 3/4 a 39; centeno a 19 20; cebada nueva a 17, añeja a 18.

Ganados.—Ovejas de 25 a 35 rs. cabeza; carneros de 40 a 50; corderos de 19 a 20.

Nava del Rey (Valladolid).—Precios corrientes en el día de hoy; detall: trigo superior nuevo a 36 reales las 94 libras; centeno a 20 rs. las 92 libras; cebada a 17 rs. fanega; algarrobas a 17 id.; muelas a 46; harina de primera a 16; id. de segunda a 15; id. de tercera a 13; vino blanco nuevo de 12 a 13 rs. cántaro; idem viejo de 30 a 40; id. tinto a 12.

Sigue el buen tiempo, y con esto avanza la recolección, a juzgar por los resultados hasta ahora conocidos, la cosecha de trigo será regular en cantidad y superior en calidad.

Osorno (Palencia).—La cosecha se presenta buena si el tiempo acompaña para hacer la recolección.

El temporal que reina es de viento Norte muy frío: hasta escarcha por la noche; los nacidos no han conocido tiempo igual.

Sin entradas ni existencias.

En trigos hay ofertas de 500 fanegas a 39 1/2 rs. las 92 libras y solo pagan a 38 rs. fanega, habiéndose efectuado la venta de 1.400 fanegas a precio reservado.

Salida. 6 wagones de trigo para la montaña. 1 id. de harina. 1 id. de paja. 1 id. de lana para Palencia.

El detall del mercado es el siguiente: Trigo de 36 a 38 rs. fanega; id. blanquillo a 37 50; id. rojo a 37; centeno a 22; cebada a 18; yerros a 30 lentejas a 40; alubias a 90; avena a 12; garbanzos a 120; muelas a 40; guisantes a 35; harina de primera a 14 rs. arroba; idem de segunda a 13; id. de tercera a 11; salvado de primera a 18 rs. fanega; id. de

segunda a 14; id. de tercera a 10; idem cascarrilla a 7; echaduras a 12.

Patatas a 3 rs. arroba.

Fampliega (Búrgos).—La cosecha se presenta regular en clase y calidad.

Tiempo fresco y escarcha algo por las noches, que perjudica algo al viñedo.

En precios apenas hay alteración hace unos mercados.

Vendedores muy pocos y a la medida.

De existencias van desocupando bastantes para ocuparlas por lo nuevo.

Operaciones en partidas.

Hay ofertas de 500 fanegas de trigo a 38 rs. las 92 libras y sólo pagan a 37 reales fanega, no habiendo aceptado y si aceptar a peso a 38 rs. las 92 libras en fábrica, que es la única que compra en estas condiciones y en gran escala.

Hé aquí los precios del mercado de esta fecha:

Trigo superior a 39 rs. fanega; idem hambrilla a 34; id. candeal a 36; idem blanquillo a 35; id. rojo a 39; id. á laga a 35; id. común a 34; centeno a 21; cebada nueva de 15 a 16; yerros de 23 a 24; lentejas a 42; alubias a 70; avena de 13 a 14; garbanzos superiores a 140; idem regulares a 100; id. medianos a 90; muelas a 38; harina de primera a 16 reales arroba; id. de segunda a 15; idem de tercera a 14; id. de cuarta a 12; salvado de primera a 7 reales arroba; idem de segunda a 6; id. de tercera a 5 50; cascarrilla a 6; echaduras a 14 reales fanega.

Patatas nuevas a 5 rs. arroba.

Líquidos.—Aceite superior a 45 reales arroba; vino blanco a 12 reales cántaro; id. tinto a 10; vinagre a 12; aguardiente anisado a 46; id. sin anisar a 36; espíritu de 35 grados a 60; id. de 40 grados a 70; id. refinado a 90; petróleo a 38 rs. lata de 38 cuartillos.

Zaragoza.—Revista de los precios corrientes de la semana que fina hoy.

Trigos.—Catalán nuevo a 18 88 pesetas hectómetro; idem hambrilla a 17 76; idem huerta de 15 58 a 16 60.

Granos.—Cebada nueva de 6 95 a 8 58; maíz común de 10 70 a 11 23; habas nuevas de 9 09 a 9 63.

Harinas.—De primera de 32 a 35 pesetas los 100 kilos; de segunda de 30 a 32; de tercera de 22 a 25; id. remolido de 17 a 19.

Desposjos.—Cabezuela a 4 50 pesetas hectómetro; menudillo a 2 75; salvado a 2 50; tástara a 2 50.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

Table with columns PLAZAS and CAMBIOS, listing various international exchange rates.

Bolsín del día 6.

Contado, 00'00. Fin de mes, 71 25. Próximo, 00'00. Exterior, 74'25. Amortizable, 88 00. Cubas, 102 85. Banco de España, 412 00

Cotización oficial del día 6.

Table with columns FONDOS PÚBLICOS, Último precio, and Movimiento (Alza, Baja), listing public fund prices.

Cambios sobre plazas de la península.

Table with columns PLAZAS, Dase, Benef, PLAZAS, Dase, Benef, listing exchange rates for the peninsula.

Folletín

141

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

ha comparado el conde y cedido a la villa; ha reedificado y está reedificando a sus expensas las escuelas, dotando dignamente a los preceptores y colocando sobre el frontispicio una lápida con esta inscripción: Initium sapientiae: por último, además de esta actividad prodigiosa, en que ocupa multitud de brazos, socorre y busca a los menesterosos, haciendo de Epila el pueblo más feliz de España.

Esta relación entusiasmó a Baniel, que, como ya sabemos, era acérrimo partidario del conde.

—Os agradezco, padre mío, todas esas noticias porque el conde de Aranda es una de las personas que más amo en este

mundo. ¿Tuvierais la bondad de decirme dónde vive?

—Muy fácilmente, caballero. Pero temo que no le encontréis en su palacio.

—¿Por qué?

—Porque debe estar fuera.

Baniel hizo un movimiento de disgusto y contestó:

—Lo sentiré en extremo, pues he venido a Epila con objeto de visitarle. ¿Sabéis dónde debe encontrarse?

—En el monasterio de Veruela, donde va a pasar algunas temporadas.

—¿Y está muy distante ese monasterio?

—Unas diez leguas, en dirección a Zaragoza.

—¿Estais seguro que el conde no está en Epila? instó Baniel.

—No lo estoy, caballero. Os conduciré al palacio del conde y allí sabremos la verdad.

Baniel agradeció el fino ofrecimiento del religioso con las palabras más afectuosas, y marchó detrás del mismo.

Pronto llegaron al palacio. El religioso preguntó por el mayordomo del conde, y un criado fué a avisarle al instante.

No tardó éste en presentarse.

—El mayordomo conocía perfectamente al barón de Baniel, y cuando le vió exhaló un grito de alegría.

—¡Oh, señor barón! señor barón! ¿Vos aquí?

—Vengo a ver al conde, pero este

buen religioso ha tenido la bondad de indicarme que no está en Epila.

—Y así es en efecto, contestó el mayordomo. El conde salió hace tres días para el monasterio de Veruela.

—¿Y cuándo vendrá?

—Tardará un mes todavía. ¡Pero qué es eso! ¿No descendéis vos y este caballero de vuestros caballos y honrais esta casa, que es vuestra enteramente?

—Gracias, mi querido amigo, contestó Baniel. El objeto de mi venida es visitar al conde. Por diez leguas más ó menos no he de quedarme con este deseo.

—¿Vais a Veruela.

—Ahora mismo. Esta noche puedo dormir allá.

—Pero si quiera descansad un instante.

—No, no; perdería así mucho tiempo.

¿Queiréis acompañarme, Nicanor? Podeis quedaros en Epila si gustais, donde vendría a buscaros pasado mañana para que continuemos nuestro viaje.

—Os acompaño, señor barón, contestó Nicanor.

—En ese caso, en marcha.

Despidiéronse del buen religioso y del mayordomo, y después de recibir un guía que los condujese hacia Tarazona, se encontraron en medio de los campos.

Aun era muy de mañana y podían hacer el resto de la jornada con entera comodidad.

En efecto, atravesaron diversos pue-

blos, mientras que el terreno iba haciéndose cada vez más áspero por la proximidad del Moncayo, hasta que al ponerse el sol, y a través de seculares ramas de un bosque descubrieron el histórico monasterio con sus amarillentas murallas y puntiagudas almenas.

La construcción feudal de Veruela posee es corte sombrío que imprime el pensamiento humano sobre aquellas obras que están destinadas al reposo y a la contemplación, pero que tiene que cubrirse de parapeto y murallas para defenderse de los desmanes de los soldados.

Colocado en un desierto, en donde el eco de la soledad repite el eco de las plegarias, parece un inmenso sepulcro, a no advertirse el movimiento de los monjes que entran y salen por la almenada puerta, que se encuentra enlazada a un gran lienzo de murallas.

El monasterio se ve destacarse sobre aquel primitivo anillo de fortificaciones, elevando hacia el cielo su magnífica cúpula bizantina, floreada, por decirlo así, con encajes góticos, que sirven de engarce a los cristales que dan luz al templo.

El huracán ó los siglos han derribado un año roble, a la entrada del monasterio.

Baniel y Nicanor, que poco a poco se habían sentido vivamente impresionados con la aspeza del paisaje y con el grave recorte del monasterio, que se destaca-

ba sobre el fondo violado del cielo, marcharon por la senda más practicada.

En la puerta encontraron un monje. Bien es verdad que éste no era de aquellos monjes-soldados que en otro tiempo habían defendido la casa de Dios al precio de su sangre; así es que en vez de verlo armado de su lanza le vieron cargado de un haz de ramas secas, cogidas en el vecino bosque.

El barón le saludó cortesmente.

—Dios os guarde, padre mío, le dijo deteniendo el paso de su caballo.

—El venga con vosotros, señores, contestó el monje levantando apenas la cabeza.

—¿Es el monasterio de Veruela el que tenemos delante?

—El mismo, señor caballero.

—¿Nos será permitido pasar la noche en él?

—La casa de Dios está abierta para todo el mundo. El abad os recibirá con la más tierna solicitud.

Avanzó el barón y su compañero por debajo de la redonda puerta, y entonce se presentó a la vista de los dos viajeros la severa obra de la iglesia, el campanario los dos gruesos torreones que lo defienden, y toda aquella fábrica maravillosa del siglo XII, en donde renace la forma bizantina para dar al pensamiento religioso la belleza que ha podido robarle el ángulo exterior.

Desgraciadamente Veruela es hoy po-

Las siguientes líneas son de «El Popular» de Granada:
 «Según una estadística curiosa, España gasta en toros 10 veces el presupuesto de Obras públicas, 16 el de Marina, 82 el de Instrucción pública y 184 el de Agricultura, Industria y Comercio»

En Almería son muchas las personas que se proponen venir a Cartagena en el vapor que saldrá de aquel puerto el día 15 para llevarse los toros de la Patilla y de Veraguas, que han de inaugurar la Plaza.

Durante el pasado mes de Julio han ocurrido en Lorca 52 nacimientos y 306 defunciones.

Como se ve, la diferencia resulta enormísima, siendo así que obedece sencillamente a la falta que se comete dejando de hacer las oportunas inscripciones de nacimientos.

Por edicto del Juzgado de la Catedral se llama a Francisco Hernández, para que se presente en término de 10 días a declarar en causa que se le sigue sobre contrabando.

Se halla enfermo el Sr. Cura de Alquerías: esta mañana había mejorado algo y nos alegraremos siga reponiéndose.

Ayer se suspendió un juicio en la Audiencia por no haber comparecido un procesado. Hasta el día 14 no se celebrarán vistas públicas.

La caza.

Desde el día 1.º se alza la veda para la caza de palomas, tórtolas y codornices en todo el reino, aunque solamente en aquellos predios en que se hayan levantado las cosechas.

Desde el 16 se inaugura la caza general en las provincias de Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalajara, Huelva, Jaén, Lérida, Málaga, Murcia, Sevilla, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza, incluidas las islas Baleares y las Canarias.

Pero acordados de vuestros perros, que han estado ociosos seis meses y han de salir corriendo como un rayo.

Si queréis que cacen corto, seguid nuestro consejo.

Sacadlos a paseo quince días antes, atados al collar con una cuerda larga, llamándolos a cada instante y poniendo al mismo tiempo el pie sobre la cuerda.

Se halla enfermo nuestro estimado amigo D. Francisco Sevilla, al que le deseamos un pronto restablecimiento.

Ya tiene nuestro colega «El Criterio» colocado en su redacción el hilo telefónico. Sea enhorabuena.

Se va a componer la boquera de la calle del Val de San Juan, para quitar un peligro en los días de toros con el tránsito de carruajes.

En el término de la Torre de Juan

Abad (Ciudad-Real), junta a una mata grande de chaparros, ha sido hallado el cadáver de un hombre como de 55 a 60 años, en completo estado de putrefacción. Las prendas de vestir convienen con las que usan los huertanos de Murcia, Alicante y Valencia, y con este motivo el Juez de Villanueva de los Infantes publica un edicto en el «Boletín oficial» de esta provincia, recomendando se practiquen las oportunas averiguaciones para la identificación del cadáver.

Ha empezado a sacarse la madera de las casetas para proceder a su colocación.

Como la tirada del *Calendario Católico de Murcia* para 1889, que se hará desde fines de Setiembre, ha de ser grande, a los anunciantes tiene cuenta el anunciar en la cubierta y el poner anuncios especiales de una línea al pie de las páginas de los meses. Se admiten proposiciones de los que quieran utilizar ese medio de publicidad, adoptado en otras publicaciones análogas.

Calle de Zoco, num 5, casa del editor pueden acudir los que deseen aprovecharlo.

ULTIMA HORA

Madrid 8.

La suscripción abierta por «El País» con objeto de pagar a Fernando Blanco su viaje de vuelta a Iñesto, con la cuota máxima de un real por persona, ascendía a las tres horas de iniciada a la suma de sesenta y dos pesetas y media.

Los correspondientes del Vaticano anuncian que S. S. León XIII se propone crear una nueva orden en memoria de su Jubileo, cuyos Caballeros serán clasificados en tres categorías.

Creese que el decreto pontificio relativo a dicha orden se publicará muy en breve.

«El Liberal» dice que en el proceso del crimen de la calle de Fuencarral han declarado muchos testigos falsos.

Una sociedad así dispuesta—añade—no merece disfrutar recta justicia.

Acúsase a Millán Astray de haber preparado una farsa.

Higinia y el vigilante Ramos le acusan de complicidad en el asesinato de doña Luciana, y de haber levantado un falso testimonio a Dolores Avila.

Los detenidos con motivo del proceso de la calle de Fuencarral, Medero, Lonsa, Gallego y Blanco han almorzado juntos para solemnizar su salida de la Cárcel.

Después han paseado en coche por todo Madrid.

El Sr. Llauder ha recibido una carta de D. Carlos en la que le excita a proseguir su campaña contra el nomenclismo.

En ella mostrándose muy satisfecho de la conducta del citado Sr. Llauder, le confiere los mismos poderes y atribuciones que en otros tiempos tuvo don Cándido Nocedal.

D. Juan Alorda, Médico-Cirujano, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital, etc. Certifico que he tenido ocasión de en-

sayar la Emulsión de Scott de aceite higado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, y he notado que los enfermos la toman con facilidad y la pueden soportar por largo tiempo, lo que creo es una preferencia que tiene esta Emulsión a otras de igual índole.

Palma de Mallorca 4 de Julio de 1886.
50
Dr. Juan Alorda.

MARIA MAGDALENA

EL PASMO DE SICILIA
son dos magníficas oleografías que pueden obtener los suscritores de LA PAZ por solo DOS PESETAS la primera y por TRES la segunda.

ACADEMIA DE PREPARACION PARA CARRERAS DEL ESTADO

Madrid—Pez—23

Preparación completa para el ingreso en la preparatoria para Ingenieros y Arquitectos en la general militar y en la naval.

Procedimiento especial y enteramente nuevo de enseñanza.

En los últimos exámenes de once alumnos presentados, diez han sido aprobados y cuatro de ellos con la mejor nota.

En esta redacción se facilitan reglamentos donde se detalla el sistema que se sigue.
P.—4—4

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cént. línea por tres ó cuatro cént. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en el tipo u ocho a una columna. Declamaciones sueltas, remitidos y anuncios oficiales, 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó finera.
Una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tráfico a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratas a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Agosto, 31 días.

Miércoles	1	8	15	22	29
Jueves	2	9	16	23	30
Viernes	3	10	17	24	31
Sábado	4	11	18	25	
Domingo	5	12	19	26	
Lunes	6	13	20	27	
Martes	7	14	21	28	
Viernes 10	SALIDA PUERTA.				
Jol	5-10 n.	7-00 t.			
Luta	7-55 n.	9-53 n.			

Boletín religioso.

Yáñez: s. Lorenzo diac. y mr. y sta. Astesia vg. y mr.
 Jubileo.—Mañana en la iglesia de San Lorenzo, y se aplica por los feligreses de la parroquia, misas de medias horas y en la de Santa Catalina por D. Agustín Soró y D.ª Ana Piqueras, misas de medias horas.

ANUNCIOS.

MUEBLES buenos y baratos.

San Cristóbal, 6, Murcia.
 A 6 pías. mesas camillas.
 — 3-75 sillas de despacho
 — 4-25 mesas de cocina
 — 2-25 sillas valencianas
 De 45 a 50 cómodas.
 — 4-75 a 10 zaferos de hierro
 sillerías y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.

HUESPEDES

Calle de Montijo, número 13, se admiten y se les da buen servicio.

NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS.

Crema de nieve y polvos de fresa.
 Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, verdaderos talismanes de tocador, ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granullaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, trasparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1.50 pesetas bote de 60 gramos Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1.50 rosado para páldas.
 En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, num 5

NO EQUIVOCARSE

Con el nombre de Colonial se vende una imitación de los acreditados chocolates de la Compañía Colonial de Madrid.

Las cubiertas son de los mismos colores y llevan letreros y adornos parecidos.

El verdadero chocolate de la Compañía Colonial se reconoce por las dos palabras Compañía Colonial que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de ANCORAS en el cierre, marca de propiedad de

La Compañía Colonial.



CLAUSELL

Fortiers, juegos completos color cacha ó negros, a 10 y 12 real s.
 Butacas limpiadas de Torrevieja, desde 20 reales una a 70, de gran lujo, y sillones para niños.
 Vinos y licores en gran cantidad, a cualquier precio aceptable, y al por menor barato.

CLAUSELL

Calle de Lúcas, frente al Casino. VERDAD COMO SIEMPRE.

BAÑOS de S. ANTONIO

CALLE DE LA FUENSANTA
 Este acreditado establecimiento ofrece a sus favorecedores servicio balneario, medicinales y de placer, en hermosas pilas de mármol blanco, a gusto del bañista, a todas horas del día y de la noche.
 Los baños de San Antonio, situados en el centro de Murcia, son servidos con agua artesiana, de efecto saludable, y reúne la ventaja de ser pura y limpia y no contener materia alguna que perjudique a la higiene.

MEDICINA REGENERADORA

Cura radicalmente y para siempre la Escrófula, Herpes, Erupciones, Llagas, Enfermedades secretas, y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean.

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER

Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tómala a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre.

Al por mayor

Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.ª

BARCELONA

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
 Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
 Cura la Tisis.
 Cura la Anemia.
 Cura la Debilidad General.
 Cura la Escrófula.
 Cura el Reumatismo.
 Cura la Tos y Resfriados.
 Cura el Bujarrón en los Niños.
 Es recomendado por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soporan los estómagos más delicados.
 De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Esquelas de funeral y entierro, se admiten en la redacción de nuestro periódico, hasta las doce del día.
 para su inserción en el mismo, hasta las doce del día.

Ninguna preparación es superior a la Quina Anti-Diabética Rocher.
 (OFICINA DE LOS HOSPITALES) (OF. DELAS, 7 de noviembre 1885).
QUINA ANTI-DIABETICA ROCHER
 EL MAS POTENTE TONICO Y RECONSTITUYENTE
 Contra la Diabetes, la Albuminuria, la Estomatitis, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilidad de las fuerzas, Anemia, Calentura, Convalecencias difíciles.
 Envío gratis a su gusto de una Memoria interesante titulada «Las enfermedades diabéticas y todas las consecuencias de la diabetes que la persona sufre desde la su salida desde la mayor atención».
 ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURNEBE, PARIS
 Evitar las falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada R. F. así como el Sello de garantía de la Unión de los Fabricantes.

Las nuevas máquinas para coser.
NAUMANN
 Son las mejores del mundo y han obtenido últimamente el premio más alto en la Exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia.
 Se pueden adquirir por UNA ó DOS pesetas semanales.
 en Murcia, Principe Alfonso, 18

GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE NIQUEL DUBOIS, Murcia, calle de la Trapería, num. 36, frente al café Oriental.
 Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc. etc., a precios de fábrica.
 Imprenta de LA PAZ.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA
 PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.—AÑO XLVI.
 La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por objeto poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—*La Moda Elegante Ilustrada* da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre.
 Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, a toda señora que se sirva pedirlo por carta a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*.

ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID.
 En Murcia, calle de Zoco, num. 5

LA CABEZA REGENERADA

FOR EL ACEITE SEIREP, CON JUGOS DE SANDALO

Último y portentoso descubrimiento. Específico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.
 Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cae, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las cojeciones, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vaitos y accidentes nerviosos.
 El ACEITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afecten; robustece los miembros débiles; hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que adunan que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de las mas exquisita perfumería.
 Hay frascos a 5, 10 y 20 reales uno

Incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre
COSMYDOR
 Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, es la recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.
 Todos los mas célebres médicos prescriben a las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.
 (Se recomienda su uso diario)

HOG, farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS
ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG
 Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.
 Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costis, edes, Tos crónica, Indigestión de los Niños, etc.
 Descuñados de los aceites de color oscuro, a precios baratos, que son el producto de hígados viejos, y para distinguir su mal olor y su mal gusto, se presenta bajo la forma de *Sandwiches*, de *Escalopes*, de *Vinos*, etc., mientras que el aceite de HOGG es de color claro, rojo claro, natural; conserva su buen gusto de pesado fresco y tiene un olor y sabor sin mezcla.—Elegir el nombre de HOGG y además la certificación de H. L. G. U. G. J. J. de la *Facultad de Medicina de París*, que debe hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales farmacias.
 ADV. RTENCIA. Evitar las falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada H. G. en el Estado Francés.